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о мифах о курении
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для бутовчан?
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«Наземное метро – это новая 
скорость передвижения и новый 
уровень комфорта. И солидная 
экономия на стоимости проезда 
за счёт бесплатных
пересадок на метро».

ЗА БУТОВСКИЙ ПАРК 
ПРОГОЛОСОВАЛИ

8303
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КОМПЛЕКСНО 
БЛАГОУСТРОЕНЫ

34
ДВОРА В РАЙОНЕ

МЕСТНОЕ ВРЕМЯ

К НОВОМУ ГОДУ РАЙОН 
ГОТОВ!

В ЮЖНОМ БУТОВЕ 
ПОДВОДЯТ ИТОГИ ГОДА 
И ГОТОВЯТСЯ К ЗИМНИМ 
КАНИКУЛАМ

С. 3

Праздничная площадка 
на бульваре Адмирала 
Ушакова редко 
пустует: у часов часто 
фотографируются 
прохожие. 
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Город стал ближе
Проект Московских цен-

тральных диаметров очень ва-
жен для Москвы и Московской 
области. На церемонию откры-
тия, которая прошла на Бело-
русском вокзале, приехал даже 
президент страны. Вместе с мэ-
ром Москвы Сергеем Собяни-
ным Владимир Путин совершил 
первую поездку на «Иволге».

По словам мэра Москвы, 
21 ноября 2019 года войдёт 
в историю как день рождения 
нового вида общественного 
транспорта – наземного метро.

«Наземное метро – это новая 
скорость передвижения по го-
роду. По сравнению с использо-
ванием наземного транспорта 
и личных авто время поездок 
сокращается почти в 1,5 раза. 
Это новый уровень комфорта 
по сравнению с традицион-
ными электричками. И это со-
лидная экономия на стоимости 

проезда за счёт бесплатной пе-
ресадки на метро», – отметил 
Сергей Собянин.

Сегодня открыты и работа-
ют 2 из 5 запланированных 
московских центральных диа-
метров – от Одинцова до Лоб-
ни и от Нахабина до Подольска. 
132 километра путей, 57 стан-
ций, 19 из них – пересадочные, 
которые пришлось полностью 
переформатировать и адапти-
ровать под новый ритм и стиль 
наземного метро.

Благодаря первым двум 
маршрутам МЦД обществен-
ный транспорт стал доступнее 

для 4 млн жителей Москвы и 
Московской области, в поездах 
появилось свыше 900 тыс. но-
вых пассажирских мест в сутки. 
Теперь не надо следить за рас-
писанием, бояться опоздать, 
ведь вслед за одним поездом 
через считаные минуты придёт 
другой. Причём стоит такая по-
ездка значительно дешевле, 
чем на обычной пригородной 
электричке. 

А ещё запуск наземного 
мет ро ощутимо улучшит эколо-
гию в столичном регионе. От-
крытие МЦД-1 и МЦД-2 до 12% 
разгрузит прилегающие к не-
му линии метро и примерно 
на 5% – вылетные магистра-
ли – Минское, Дмитровское, 
Симферопольское, Варшав-
ское и Волоколамское шоссе. 
По оценке экспертов, количе-
ство автомобилей сократится 
на 30 тыс. ед. в сутки, а объём 
выбросов вредных веществ 
в атмосферу – на 14 тыс. тонн 
в год.

Экономим время 
и деньги

Оплачивать проезд на МЦД 
можно «Тройкой», но сначала 
её нужно активировать в лю-
бой кассе метро, билетных 
автоматах и жёлтых информа-
ционных терминалах. Также 
перед первой поездкой всем 
льготным категориям граждан 
нужно активировать карту мо-
сквича.

Диаметры поделены на три 
зоны. Проезд по зоне «Цен-
тральная» равен поездке 
на метро – 38 руб., по зоне 

«Пригород» – 45 руб., а по зоне 
«Дальняя» стоимость складыва-
ется из билета на электричку 
(23 руб. за каждую зону до гра-
ницы с МЦД) плюс 45 руб. Пере-
садка с диаметра в подземку 
и на МЦК происходит бесплатно 
в течение 90 минут. Экономия 
более чем в два раза.

Н о  с а м о е  г л а в н о е  – 
сокращает ся время, которое 
пассажиры тратят на дорогу. 
С появлением МЦД у пассажи-
ров появляются альтернатив-
ные, так называемые хордовые 
маршруты.

«Я в Южном Бутове живу 
на Изюмской улице, а у сына 
квартира в Текстильщиках. Те-
перь интервалы между элек-
тричками короткие, а поезда 
очень удобные. Так что я со все-
ми удобствами за 29 минут до-
летаю, когда нужно с внуками 
посидеть», – делится впечатле-
ниями пенсионерка Наталья 
Ивановна. «Обязательно испы-

таем МЦД, чтобы 
новые маршруты 
разведать, – го-
ворит москвич-
ка Елена. – Мы 
переехали сюда 

5 лет назад и не прогадали. 
Район отличный, зелёный 
(у меня двое маленьких детей, 
поэтому огромный парк для нас 
важен), и с транспортом в Юж-
ном Бутове всё в порядке».

Благодаря первым двум 
маршрутам скоростной транс-
порт появился в тех районах 
столицы, где на сегодняшний 
день нет станций метро: это 
Северный, Дмит ровский, Вос-
точное Дегунино, Можайский 
и Щербинка.

Общественный 
транспорт в приоритете

По маршрутам МЦД пущены 
городские поезда нового по-
коления «Иволга», разрабо-
танные и собранные в Твери. 

По уровню удобства для пас-
сажиров и техническим реше-
ниям «Иволга» соответствует 
лучшим зарубежным аналогам, 
а по отдельным параметрам 
даже превосходит их. Они обо-
рудованы всеми элементами 
современного пассажирско-
го сервиса – USB-розетками 
для зарядки гаджетов, Wi-Fi, 
удобными информационными 
табло, туалетами, а также при-
способлены для путешествий 
маломобильных граждан. 
«Иволга» полностью оправды-
вает своё название – поезд 
как бы летит над землёй без 
раздражающего шума и виб-
рации, мгновенно разгоняется 
и максимально плавно оста-
навливается.

Жители многих европейских 
городов давно уже пользуются 
транспортом такого уровня – 
в Германии, Франции, Велико-
британии. Сегодня сложно пред-
ставить Париж без скоростных 
электричек RER, которые со-
единяют мировую столицу моды 
с пригородами. Если сравнивать 
МЦД, скажем, с берлинским на-
земным метро или лондонским 
Overground, то наше сущест-
венно превзойдёт их по дли-
не маршрутов. После того как 
в Москве будут достроены все 
5 диаметров, протяжённость пу-
ти достигнет 375 км. До конца 
2023 года планируется запу-
стить ещё три маршрута:  МЦД-3 
Ленинградско-Казанский, МЦД-
4 Киевско-Горьковский и МЦД-
5 Ярославско-Павеле ц кий.

Сергей Собянин заявил, что, 
так как количество пассажи-
ров на Московских централь-
ных диаметрах в рабочие дни 
превышает полмиллиона че-
ловек, на линиях увеличено 
количество вагонов. На МЦД-
2 (Курско-Рижский диаметр) 
с 25 ноября состав поездов 
вырос до 10–11 вагонов, на 
МЦД-1 их количество также 
увеличили. «Будем и дальше 
развивать МЦД, делать их 
комфорт нее и удобнее», – от-
метил мэр Москвы.

Егор Машков

Время новых 
скоростей
МЦД сделали проще и дешевле 
передвижение по столичному региону

Вместе с Сергеем Собяниным Владимир Путин совершил 
первую поездку на «Иволге» до станции Фили и обратно.

Транспортная 
доступность всех 
частей города – 
важная составляющая 
программы «Мой район».

Первые Московские центральные диаметры

D1

D1

D2

D2

МЦД-1 Белорусско-Савёловский 
(Одинцово – Лобня)

Лобня

Кунцевская

Царицыно
Котляково

Печатники

Павелецкое 
направление 
железной 
дороги

Славянский 
бульвар

Волоколамская

Щукинская

Фили

МЦК

БКЛ

Одинцово

Нахабино

ПодольскИнфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

52 км

28 станций

12 пересадочных 
станций на метро, 
МЦК и радиальные 
направления ж/д

МЦД-2 Курско-Рижский 
(Подольск – Нахабино)

80 км

38 станций

15 пересадочных 
станций на метро, МЦК 
и радиальные направления ж/д

Тестовская
Шелепиха
Деловой 
центр
Международная
Выставочная

Москва-
Товарная
Площадь 
Ильича
Римская

Каланчёвская
Комсомольская
Три вокзала

Курская 
Чкаловская

Тушинская Покровское-
Стрешнево

Войковская
Стрешнево

Дмитровская

Беговая
Белорусская

Текстильщики
Новохохловская

Савёловская

Тимирязевская

Петровско-
Разумовская

Окружная

Лианозово

Марьина Роща
Шереметьевская

Рижский 
вокзал
Рижская
Ржевская

МКАД

Фото: Алексей Дружинин/РИА Новости

Планируемый 
пассажиропоток 

(млн пасс./год)
МЦД-1 42,9(Одинцово – Лобня)
МЦД-2 48,6(Нахабино – Подольск)
Итого за I этап 91,5

Интервалы движения: 
5–8 мин.
Бесплатные пересадки 
на метро 
и МЦК

Сокращение времени в пути 
для жителей Москвы 

в 1,5 раза

В пределах Москвы 
38 руб.

За пределами МКАД
45 руб. + 

(23 руб. � количество зон 
за пределами МЦД)

От границ Москвы 
до конечных станций МЦД

45 руб.

МЦД +

Стоимость проезда 
(без наземного транспорта)

Для проезда по МЦД и бесплатных 
пересадок на метро и МЦК пассажирам 
необходимо перепрограммировать 
карту «Тройка» в кассах метро, авто-
матах по продаже билетов и жёлтых 
информационных терминалах. 
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На этот раз мы решили отой-
ти от традиционной рубрики 
«Вопрос – ответ» и дать слово 
главе управы Южное Бутово 

Мураду Бекния-
зову.

«Дорогие жи-
т е л и  р а й о н а , 
с е р д е ч н о  п о -
з д р а в л я ю  в а с 

с  н а с т у п а ю щ и м  Н о в ы м , 
2020 годом! Для Южного Бу-
това 2019 год был трудовым 
и плодотворным. Комплексно 
благоустроены 34 дворовые 
территории, прошло локальное 

благоустройство 45 объектов 
на дворовых территориях. От-
ремонтировано асфальтобетон-
ное покрытие по 37 адресам 
общей площадью 169,5 тыс. 
кв. м. Приведено в порядок 
307 подъездов. Произведена 
замена 18 лифтов в многоквар-
тирных домах. Дополнительно 
закуплено 2 единицы убороч-
ной техники для подготовки 
к зимнему периоду.

Символом нового обще-
ственного  пространства 
для жителей Южного Бутова 
стал сквер по ул. Скобелев-

ской, протяжённость 
которого составила 
около 1 км. Не менее 
значимым объектом 
благоустройства явля-
ются дворовые терри-
тории по ул. Изюмской. 
Протяжённость этого 
маршрута – 1,5 км.

А ещё заработало 
новое многофункцио-
нальное помещение 
ГБУ «ЦДиК Южное 
Бутово» по адресу: 
бул. Адмирала Ушако-
ва, д. 5. Оно оснащено 
многофункциональным 
тренажёрным залом 
с современной зоной 
для занятий кроссфи-
том, там открыты залы 
для занятий боевыми 
единоборствами, фех-

тованием и гимнастикой. Вто-
рой ярус помещения занимают 
студии для занятий творчеством 
и досуга, такие как спортивные 
танцы, вокал. 

На территории рай она за 
2019 год установлено 179 оста-
новочных павильонов нового 
типа. В соответствии с решени-
ем окружной комиссии снесено 
37 объектов самостроя. По про-
грамме реновации снесено 3 
здания по ул. Краснолиманской 
и заселены 2 дома по ул. Изюм-
ской на 80 и 132 квартиры.

В течение следующего года 
планируем не снижать темпов 
работы и претворять в жизнь 
программу «Мой район». 
От всей души желаю каждому 
из вас здоровья, благополучия, 
счастья, а вашим семьям – ми-
ра и процветания».

С Новым годом!
Подводим итоги 2019 года вместе с управой

На «лунных качелях» 
на Скобелевской улице 
катаются все – и дети, 
и те, кто старше.

На прошлой неделе в районе проверяли 
качество уложенного асфальта. 

Пойдёте ли вы в новогоднюю ночь 
гулять в парк «Южное Бутово»?

Районный ландшафтный парк прекрасен в любое время 
суток. И отлично подходит для того, чтобы пройтись после 
праздничного застолья. Судя по опросу, в ночь с 31 декабря на 
1 января возле прудов будет весьма многолюдно.

Обязательно 51,76%
Только если будет снег, 

чтобы на санках покататься 28,14%
Пойдём днём 1 января 21%

Проголосовали 199 человек.Опрос проведён в соцсети ВКонтакте, 
группа района – https://vk.com/yubuto.

Куда пойти, чтобы увидеть классный фейерверк?

Новая услуга в центрах «Мои документы» 

Жителям Южного Бутова не нужно никуда ездить, чтобы вблизи 
увидеть отличный фейерверк. На Чернёвском пруду несколько 
раз в год устраивается настоящее пиротехническое шоу, и этот 
Новый год не будет исключением. Так что к часу ночи встречаемся 
в самой дальней части ландшафтного парка. Если поедете на ма-
шине, имейте в виду, что так поступят многие. Кроме того, из-за 
фейерверка с 0.50 до 1.30 полностью перекроют улицу Кадырова 
(так нам сообщили в информационном центре Транспортного 
комплекса Москвы). Если вам удобно добираться на метро, обя-
зательно выберите этот вид транспорта. В новогоднюю ночь он 
будет работать без перерыва.

И хорошо подумайте, брать ли с собой собаку. Каждый салют 
заканчивается множеством постов в соцсетях о «потеряшках», 
которые сорвались с поводка, испугавшись залпов.

Теперь оплачивать госпошлину посетители центров «Мои доку-
менты» могут сразу во время приёма у специалиста. Там установ-
лены POS-терминалы, к которым достаточно приложить банков-
скую карточку или мобильный телефон, на который установлено 
соответствующее приложение.

Раньше для оплаты госпошлины приходилось шагать к терми-
налу или банкомату в зоне ожи-
дания «Моих документов». Это за-
нимало немало времени, а самое 
главное, не всегда приводило 
к желаемому результату. Ведь 
приходилось вручную вносить 
многочисленные реквизиты пла-
тежа, и риск ошибиться в какой-
то цифре был очень велик. При 
оплате через POS-терминал все 
реквизиты вводятся автомати-
чески, так что ваши деньги точно 
будут доставлены по адресу.

Кстати, при оплате государ-
ственной пошлины, например, 
при подаче документов о реги-
страции брака, выдаче справок и повторных свидетельств ЗАГС 
комиссия не взимается. При оплате других платежей банковская 
комиссия за перевод денежных средств составляет 2,5 процента 
(минимум 25 руб., максимум 2500 руб.). Напоминаем, что юж-
нобутовский центр госуслуг «Мои документы» работает по двум 
адресам: ул. Горчакова, д. 11, и ул. Маршала Савицкого, д. 28 
(подъезд № 5).

Припарковаться на улице Кадырова во время фейерверка 
не получится. Оставляйте машины на соседних улицах.

Как получить приглашение на ёлку?
В управе выдают бесплатные пригласитель-

ные билеты на новогодние представления и по-
дарки (малообеспеченным, многодетным и се-
мьям с ребёнком-инвалидом).

 Получить их можно после того, как комиссия 
примет решение по каждой конкретной семье. 
Для этого необходимо принести в управу сле-
дующие документы:

� копию паспорта (1-й лист и лист с регистра-
цией);

� копии свидетельств о рождении детей (в 
возрасте от 3 до 14 лет);

� копии свидетельства многодетной семьи 
и, при наличии, инвалидности;

� справки из МФЦ, подтверждающие льготы 
(получение пособия на детей, малообеспечен-
ным и др.).

Обратите внимание: представления не рас-
считаны на совсем маленьких детей. На ёлки 
обычно водят малышей с 3-летнего возраста. 

Где детей ждут на новогодние 
праздники и какие будут ярмарки?

22 декабря
12.00 – театральная постановка «Снегурище» 

студии «Забава» (Чечёрский пр., д. 102А).
12.00 – праздник (ул. Адмирала Ушакова, д. 6).
24 декабря
16.00 – театральное 

представление «Симба» 
(ул. Адмирала Ушакова, 
д. 5).

27 декабря
16.00 – «Новогодний 

серпантин» в Детском 
ландшафтном парке.

28 декабря
с 10.00 до 17.00 – ежегодная ярмарка 

н овогодних подарков ручной работы «Мороз-
ные узоры» в холле культурного центра «Лира» 
(бул. Адмирала Ушакова, д. 12).

Ф
от
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й

ул. Кадырова

 Бунинская аллея

 ул
. А

дмира
ла

 Л
аз

ар
ев

а

 
«Бунинская 

аллея»

КСТАТИ

Парк «Южное Бутово» 
стал лидером голосования 
на интернет-платформе «Ак-
тивный гражданин». Мос-
квичи выбирали, кому от-
дать пальму первенства за 
лучшее благоустройство 
зелёных зон. За ландшафт-
ный парк в Бутове проголо-
совали 8303 человека, и он 
победил. 

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Создание 
комфортных 
пространств 
для интересных 
мероприятий – 
часть программы 
«Мой район».

Какие госуслуги можно 
оплатить безналично 
прямо «у окошка»? 

�  Столичных управлений Рос-
реестра

�  Федеральной налоговой 
службы

� ЗАГС
� МосгорБТИ
� Росимущества
� МВД России 
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Это не привычка, 
а серьёзная зависимость

Новый год – традиционное 
время давать обещания. Ес-
ли вы – курильщик, то зарок 
«бросить вредную привычку», 
наверное, будет правильным 
обещанием. Но, чтобы не нару-
шить его, стоит найти союзни-
ков, потому что борьба за здо-
ровый образ жизни потребует 
поддержки.

«Бросить курить совсем не-
просто, ведь это не вредная 
привычка, а самая настоящая 
зависимость, – объясняет 
врач-терапевт Елена Ново-
жеева. – Особенно если в се-
мье есть другие курильщики или 
вы постоянно дымите за компа-
нию с друзьями, чтобы не чув-
ствовать себя белой вороной. 
Многие мои пациенты говорят 
о том, что от алкоголя отказать-
ся проще, чем от сигарет. И чем 
больше стаж, тем тяжелее при-
ходится». Она регулярно прово-
дит лекции и в начале декабря 
встречалась со студентами 
медколледжа в филиале № 8 
поликлиники № 121.

Самым эффективным спо-
собом борьбы с этим заболе-

ванием является 
профилактика. 
Именно поэтому 
так важно, чтобы 
как можно боль-
ше людей облада-

ли достоверной информацией 
о том, сколько в табачном дыме 
опасных компонентов и к чему 
приводит постоянное присут-
ствие никотина в организме.

«В табачном дыме 2000 
компонентов, из них 800 – это 
вредные вещества, – говорит 
Елена Алексеевна. – Сто самых 
опасных вызывают онкологию, 
кроме того, от никотина резко 
сужаются сосуды. Это грозит ин-
фарктом или инсультом, риск 
возникновения бронхиальной 
астмы у курильщиков тоже 
весьма велик. Я уже не говорю 

о том, что если выкурить подряд 
целую пачку сигарет, то мож-
но получить смертельную дозу 
никотина, который является 
нейро токсическим ядом».

Когда «ученикам» школы рас-
сказали обо всех последстви-
ях курения, их пригласили… 
на проверку. Добровольную, 
конечно, но никто из ребят не 
отказался её пройти. Надо бы-
ло подуть в трубочку газоана-
лизатора, который показывает 
уровень угарного газа в лёг-
ких. Так можно легко выявить 
заядлых курильщиков. Лишь 
в одном случае прибор пока-
зал превышение показателей, 
у всех остальных зафиксирова-
ли «норму».

Кальян – это вообще 
развлечение?

После этого началось самое 
интересное. О вреде обычных 
сигарет слушатели школы и так 
были хорошо осведомлены, 
а вот насчёт всевозможных «за-
менителей» многие пребывали 
в приятном неведении.

Итак, миф № 1: «Если вместо 
сигарет курить трубку, риск за-
получить рак лёгких снижает-
ся». Может быть, это и так, зато 
в разы вырастает вероятность 
рака ротовой полости, пищево-
да, глотки и желудка.

Миф № 2: «Кальян – отлич-
ная замена курению, потому 
что это не имеет ничего обще-
го с сигаретами». Как бы не так. 
По словам Елены Новожеевой, 
увлечение кальяном, особенно 
в общественных местах, может 
закончиться большими непри-
ятностями: «В заправку добав-
ляется около 6 г никотина. Эта 
доза значительно превышает 
дозу, полученную от целой пач-
ки сигарет, вы же не минуту 
курите кальян, а час или даже 
два. В лёгких копится угарный 
газ, потом начинается гипоксия 
всех органов, обостряются хро-
нические заболевания. А ещё 

можно легко заполучить новые. 
В кальянах используются вод-
ные фильтры – это отличная 
среда для палочки Коха. Вы уве-
рены, что до вас прибором не 
пользовался больной туберку-
лёзом? То же самое с вирусом 
гепатита В и С. Получается не 
приятное развлечение, а опас-
ная игра».

Миф № 3: «Электронные си-
гареты – это замена вредных 
обычных сигарет». «Очень рас-
пространённое заблуждение, 

которое всячески поддержива-
ется производителями, – пред-
упреждает терапевт. – Новые 
системы доставки никотина так 
же вредны для здоровья, как 
и традиционные. Более того, 
риск развития рака лёгких даже 
выше из-за того, что смесь по-
падает в организм после силь-
ного нагревания. Это точно не 
способ отказа от курения, как 
везде говорится в рекламе».

Миф № 4: «В так называе-
мых лёгких сигаретах меньше 
никотина». Учитывая, что че-
ловек начинает курить значи-
тельно больше, чтобы получить 
привычную дозу никотина, это 
весьма сомнительное преиму-
щество.

Миф № 5: «Снюс безоби-
ден». «Это вид наркотической 
зависимости, привыкание на-
ступает очень быстро, – гово-
рит Елена Алексеевна. – Снюс, 
как любой жевательный табак, 
моментально всасывается в по-
лость рта. И так же вреден, как 
и обычные сигареты».

В моде – ЗОЖ
А ещё врач напомнила, что от-

казаться от никотиновой зависи-

мости никогда не поздно. Через 
месяц лёгкие освобождаются 
от угарного газа. Через год риск 
развития сердечно-сосудистых 
заболеваний в 2 раза снижает-
ся, через 10 лет риск заболеть 
будет как у некурящего. Если вы 
решили отказаться от сигарет, 
напоминаем, что в поликлинике 
№ 121 работает кабинет отказа 
от курения. Там можно пройти 
полноценное обследование, за-
писаться в группу «бросающих». 
Занятия займут около полугода. 
Сейчас в моде здоровый образ 
жизни, поэтому вы точно най-
дёте соратников. В конце лек-
ции мы спросили у слушателей, 
насколько полезны подобные 
встречи.

«Такие лекции очень нуж-
ны, – говорит 24-летняя Вик-
тория, которая была на лекции 
в первый раз. – Ведь в ин-

тернете полно 
статей о том, что 
электронные си-
гареты вполне 
безобидные. Про 
риск от посеще-

ния кальянных я даже не за-
думывалась, и о том, что можно 
заразиться туберкулёзом, не 
знала. А ведь такие заведе-
ния очень популярны. Я живу 
в Ю жном Бутове, и тут кальян-
ных немало. А ещё очень здо-
рово, что началась борьба с ку-
рением в жилых домах. У нас 
соседка смолит, как паровоз, 
и весь дым летит к нам в окна».

Расписание ближайших лек-
ций можно посмотреть в соцсе-
ти (www.facebook.com/kdp121). 
Напомним, что создание воз-
можностей для оказания ка-
чественных медицинских услуг 
каждому москвичу по месту жи-
тельства – важное направле-
ние программы «Мой район».

Галина Шейкина

ФОТОФАКТ

Чем опасен никотин?
В районе работает школа по отказу
от курения. Она открыта в Центре
здоровья при поликлинике № 121 

Предупредить болезнь проще, чем её лечить. 
Поэтому лучше в юном возрасте узнать о том, 
к каким последствиям может привести курение.

Газоанализатор очень точно показывает, есть ли у человека 
зависимость от никотина.

КСТАТИ

Долгожданная и очень 
приятная новость под Но-
вый год: в поликлинике 
№ 121 увеличили штат вра-
чей. В главном здании ведут 
приём два новых терапевта 
и колопроктолог; в филиале 
№ 1 – новый уролог, в фи-
лиале № 2 – два терапевта 
и два хирурга, в филиале 
№ 3 – невролог, а в филиале 
№ 6 – терапевт.

А ещё в бутовскую ам-
булаторию поступило со-
временное оборудование 
для ультра звукового обсле-
дования. УЗИ-аппараты уже 
установлены в головном зда-
нии поликлиники, в филиа-
лах № 1, 2, 4, 5, 6.

Для того чтобы техника 
работала с полной загрузкой 
и пациенты могли быстрее 
попасть на обследование, 
трудоустраиваются три врача 
ультразвуковой диагностики.

Благодаря программе «Мой район» столичные территории больше 
не делятся на центральные и периферийные. Каждый уголок 
Москвы достоин быть по-своему красивым. Фото из паблика 
vk.com/yubuto

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Фото: Эдуард Кудрявицкий
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«Электромагнитный» 
холст

«Южное Бутово – это целый 
город, очень надеюсь, что сре-
ди 200 тысяч населения най-
дутся те, кто «горит» ж ивописью 
так же, как и я» – с такого при-
знания художника начался наш 
визит в мастерскую Андрея 
П олякова. Речь идёт не только 
о взрослых поклонниках это-
го вида искусства, а скорее о 
д етях и молодёжи.

«Начинают рисовать все 
хорошо, – объясняет мастер, 
у которого за плечами много 
лет частной практики и препо-
давание академического ри-
сунка в Российской академии 
живописи, ваяния и зодчества 
им. Глазунова. – Но из 50–70 

ч е л о в е к  л и ш ь 
один действитель-
но « горит» про-
фессией. У меня 
у самого сын за-
нимался, педагог 

его хвалил, а потом я услы-
шал: «Папа, я понял, что это 
не моё». И ведь давить на че-
ловека нельзя, заниматься 
искусством можно только в 
том случае, если есть искрен-
нее желание. Так что обычно 
художественные школы закан-
чиваются гаджетами, правда, 
всё равно у ребёнка остаются 
база и познания в живописи. 
Кстати, сейчас в Москве очень 
многое делается для популя-
ризации искусства. Какие вы-
ставки устраиваются, просто 
сказочные! На моём любимом 
Серове я четыре раза был. 
Это отличная энергетическая 
подпитка – смотреть на под-
линники великих художников. 

А уж когда картины дополняют-
ся фотографиями и письмами 
и всё пространство грамотно 
организовано, такие выставки 
грех пропускать».

По словам Андрея Михайло-
вича, у него три «путеводителя». 
Это Серов, Репин и Маковский. 
Он в профессии уже 40 лет 
и пришёл к ней не сразу. «Мой 
папа тяготел к рисованию, – 
говорит художник и показыва-
ет большой портрет отца. – Ра-
ботал в МУРе оперативником, 
но его всегда тянуло к живопи-
си. Видимо, он передал эту лю-
бовь мне. Но сначала я выбрал 
«мамин» – музыкальный – путь 
и играл на барабанах».

Портрет мамы висит тут же, 
в мастерской, на другом хол-
сте изображена жена. Друзья, 
родные, звёзды кино и театра, 
портрет Патриарха Московско-
го и всея Руси Алексия II – в 
окружении таких работ, навер-
ное, и работается легче. А ещё 
всех гостей встречает табличка 
с цитатой самого художника: 
«Писать людей такими, какие 
они есть на самом деле, при-
открывая вуаль и показывая 
душевную наполненность че-
ловека». Поляков работает с 
классическими материала-
ми: «Холст – это настоящее 
электро магнитное поле, а 
масляные краски я люб лю за 
их послушность. Это вам не 
к апризная акварель».

Библиотека 
и галерея

Если вы хотите получить пред-
ставление обо всех работах ху-
дожника, зайдите на его стра-
ницу в соцсетях (https://www.
instagram.com/andrey_galery/). 
Кстати, только что закончилась 
выставка Полякова в бутовской 
библиотеке № 195.

«Она пользо-
валась большим 
успехом, – расска-
зала нам сотруд-
ник библиотеки 
Ирина Лобушкина. – Мы всег-
да идём навстречу местным ху-
дожникам и устраиваем экспо-
зиции. Читатели уже привыкли, 
что каждый месяц наше художе-
ственное убранство меняется. 
Авторы приглашают посмотреть 
друзей-знакомых, а те заодно и 
с нашими книжными фондами 
знакомятся, становятся посто-
янными читателями. Так что все 
довольны – и художники, и посе-
тители, и мы. Приятно работать 
в библиотеке, которая одновре-
менно служит галереей».

Сейчас в читальне выстав-
лены работы учеников ДШИ 
им. Крайнева. Тема подсказа-
на временем года – «Здрав-
ствуй, гостья Зима!». Приходи-
те и смот рите, заодно книжек 
на каникулы наберёте.

Галина Шейкина

Кисть или 
гаджет?
Художник Андрей
Поляков – о районе,
учениках 
и любимых мастерах

Увидеть, как работает мастер, 
можно в его авторской 
галерее (бул. Адмирала 
Ушакова, д. 18, вход с торца).

Выставка работ Андрея Полякова 
в районной библиотеке № 195.

Масло и холст – любимые материалы художника. 
А главные его «герои» – это люди и природа. 

Нужны ли в районе специальные контейнеры 
для сбора старых ёлок?

После январских праздников некоторые жители оставляют 
ёлки у подъездов (к счастью, таких мало), а сознательные граж-
дане несут деревья к контейнерам для ТБО. Но это же не мусор. 
Может, имеет смысл выставлять во дворах специальные «хвой-
ные» контейнеры?
Да, на весь январь

 35,35%
Нет, проще поставить ёлку на мусорной площадке

 7,07%
Только если деревья потом пойдут на переработку

 57,58%
Проголосовали 

99 человек.
Опрос проведён в соцсети ВКонтакте, 
группа района – /vk.com/yubuto.

Где в Бутове купить пушистую красавицу?

Открылись новые кружки для пенсионеров

Если для вас настоящая ёлка – это обязательный атрибут 
домашнего праздника, то пора её покупать. Деревья привезли 
в Москву из Саратова, Перми, Пензы, есть датские экземпля-
ры. Отечественные ёлки стоят от 1000 руб. за метр, импортные 
втрое дороже. Можно сэкономить и набрать букет из лапника 
за 500 руб.

Но как отличить разрешённый хвойный базар от нелегаль-
ного? Ведь на последнем цены могут быть задраны, а деревья 
срублены незаконно. От покупки ели в таком месте лучше от-
казаться.

Вот проверенные бутовские адреса: ул. Скобелевская, д. 24; 
Бунинская аллея, д. 9; ул. Маршала Савицкого, д. 8; бул. Адми-
рала Ушакова, д. 18; ул. Венёвская, д. 4; ул. Ливенская, д. 11. 

Школа № 1368 запустила новые курсы для участников проекта 
«Московское долголетие». Выбирайте нужное вам направление:

 Ландшафтный дизайн
 Вокальная студия «Вдохновение»
 Творческая мастерская «Живые ремёсла»
 Английский язык
 Гимнастика для мозга
 Информационные технологии
 Скандинавская ходьба
 Настольный теннис
 Волейбол

Уточнить информацию можно по тел. 8-977-272-79-29.
И советуем почаще заглядывать на сайт проекта «Московское 

долголетие» – www.mos.ru/city/projects/dolgoletie/. Новостей 
по этой теме очень много, постоянно появляются новые досуго-
вые и образовательные кружки, секции и клубы для москвичей 
«серебряного» возраста. Это и спортивные направления (есть 
даже кёрлинг), и театральные студии. Например, вы в курсе, что 
осенью в 26 столичных вузах открылись клубы по интересам 
для старшего поколения? Хотите – выбирайте ландшафтный ди-
зайн, хотите – разбирайтесь в тонкостях пчеловодства. Обучение 
в вузах оказалось самой востребованной новинкой этого сезона, 
его выбирает каждый второй новый участник проекта. 

Один из институтов расположен в Южном Бутове. Это Мос-
ковский гуманитарный институт (его адрес: Изюмская ул., д. 22, 
корп. 3). Пенсионеры могут стать «студентами» на следующих 
курсах: «Английский язык», «Здорово жить», «Информационные 
технологии» и «Художественно-прикладное творчество». Хотите 
записаться в группу? Звоните 8 (499) 450-80-50. 

Программа «Мой район» учитывает интересы всех горожан: 
в её рамках создают специальные проекты, а учебные заведения 
становятся открыты разным поколениям. 

Выбирая ёлку, обратите внимание 
на цвет хвои и смолистость.

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Фото: Эдуард Кудрявицкий



6
ЮЖНОЕ БУТОВО

№ 10 (309) декабрь 2019
ЮЖНОЕ БУТОВО
ВСЁ ВКЛЮЧЕНО

РЯДОМ С ДОМОМ

Что станет с бывшими 
промзонами?

Южное Бутово – один из са-
мых «живых районов», тут по-
стоянно что-то строится. Целый 
жилой квартал на улице По-
ляны уже заселяется, появля-
ются новые корпуса и в самом 
дальнем конце района – в Но-
вом Бутове. ФОК с бассейном 
(на фото) уже готов, его откроют 
в ближайшее время, как только 
будут подписаны все разреши-
тельные документы. Это очень 
кстати, ведь плавание – один 
из самых популярных видов 
спорта у местных жителей.

А теперь стоит рассказать 
о планах на будущее, ведь гар-
моничное развитие территорий 
является одной из главных за-
дач программы «Мой район». 
На месте промзон «Гаврико-
во» и «Бутово» появятся 900 
тыс. кв. м жилой недвижимости, 

а также детские сады, школы 
и поликлиника.

В бывшей промзоне «Гаври-
ково» планируется построить 
300 тысяч квадратных м жи-
лья, детсад на 350 мест, школу 
на тысячу мест и парковку.

Если же говорить о промзоне 
«Бутово», то на неё планы такие: 
600 тысяч квадратных м недви-
жимости, детсад на 500 мест, 
школа на 1400 мест и детско-
в з р о с л а я  п о л и к л и н и к а 
на 320 посещений в смену. Это 
не окончательный список бу-
дущих новосёлов, социальной 
инфраструктуры здесь будет 
значительно б ольше.

Кстати, в следующем году 
должны открыть новый корпус 
для физико-математической 
школы № 2007. Он находится 
по соседству с существующим, 
так что территория образова-
тельного учреждения замет-
но вырастет после окончания 
р абот.

Есть новости и по программе 
реновации. «Дом 194, корп. 1, 
на Варшавском шоссе стал 
четвёртым в этом районе, 
полностью отселённым по ре-
новации», – говорит руководи-
тель Департамента городско-
го имущества Максим Гаман. 
Все жители старой трёхэтаж-
ки переехали в новостройки 
на ул. Изюмской, д. 49, корп. 2, 
и д. 55, корп. 1.

Маршрутов по району 
всё больше

По данным столичного Де-
партамента транспорта, в сле-
дующем году в столице орга-
низуют 16 новых автобусных 
маршрутов. Они будут следо-
вать до станций метро и МЦК, 
железнодорожных платформ, 
социальных учреждений и тор-
говых центров. Среди них есть 
и бутовские адреса – стан-
ция метро «Бунинская аллея» 
и ж елезнодорожная станция 
Бутово (которая входит в состав 
МЦД-2).

Что касается магистрали 
Солнцево – Бутово – Варшав-
ское шоссе, то возведение мно-
гоуровневых развязок начнётся 
во второй половине 2021 го-
да. Речь идёт об участке от ТПУ 
«Столбово» до улицы П оляны. 
Требуется построить и рекон-
струировать 23 км д орог, 6 эста-
кад и съездов и 9 пешеходных 
переходов. Появятся:

– основная трасса (от ТПУ 
«Столбово» до ул. Веневской);

– съезд и заезд между трас-
сой и ул. Бартеневской;

– боковой проезд на участке 
от ул. Веневской до ул. Поляны 
в зоне «Гавриково». Плюс бу-
дут реконструированы улицы 
Бартеневская и Александры 
Монаховой.

Галина Тараканова

Есть новости и по программе 
реновации. «Дом 194, корп. 1, 
на Варшавском шоссе стал 

ФОК готов, 
на очереди школа
Что строят в районе?

ФОК около метро 
«Бунинская аллея» 
скоро откроется.

В бутовском парке залили каток

Началась запись в Навигационную школу при 
храме Святого праведного воина Феодора Уша-
кова в Южном Бутове. Он находится в самом 
начале Южнобутовской улицы.

Морские навигацкие классы «Ушаковец» соз-
даны при участии Юношеского клуба моряков 
(ЮнФлот) Московской государственной акаде-
мии водного транспорта.

Прежде чем принимать решение, родителям 
и детям стоит подробнее узнать, какое образо-
вание можно получить в навигацких классах. 
Нетрудно догадаться, что там занимаются на-
чальной морской подготовкой, но это именно 
дополнительное образование, а не профильное 
обучение для будущих моряков.

Детей набирают по нескольким возрастным 
категориям:

класс № 1 «Юный моряк» – школьники 
5–6 классов;

класс № 2 «Юнга» – 7–9 классов;
класс № 3 «Гардемарин» – 9–11 классов.
Обучение основано на программе Юноше-

ского клуба моряков (ЮнФлот). В неё входит:

– теория устройства судна;
– морское многоборье, в том числе управле-

ние шлюпкой;
– хождение под парусом и на вёслах (на 

шлюпке);
– слёт и соревнования юных моряков.
Занятия будут проходить по адресу: ул. Южно-

бутовская, д. 6, стр. 2 (Дом причта) по субботам 
с 11.00 до 15.00. Предусмотрено чаепитие меж-
ду 2-м и 3-м уроками. В курс обучения входит 
4 урока по 45 минут.

Записаться можно в кабинете № 3 Воскрес-
ной школы (ул. Южнобутовская, д. 6, стр. 2) 
по субботам с 13.30 до 18.30 и воскресеньям 
с 15.30 до 17.30.

При себе необходимо иметь:
– копию свидетельства о рождении учаще-

гося;
– для учащихся с 14 лет – копия паспорта;
– паспорт одного из родителей (законных 

представителей) учащегося.
Дополнительная информация по тел.: 

8 (926) 614-38-49.

Погода в декабре стоит не особо зимняя, но искусственный 
лёд может пережить и плюсовую температуру. Найти такой пра-
вильный каток просто – он находится в ландшафтном парке, по-
середине между станциями метро «Улица Горчакова» и «Бульвар 
Адмирала Ушакова». Если поедете на автобусе, то вам нужна 
остановка «Микрорайон Поляны», если на машине, то её проще 
всего оставить на Южнобутовской улице. Есть сиденья для пере-
обувания, за порядком следит охранник, вход на лёд бесплатный. 
Организация современных спортивных площадок в шаговой до-
ступности – важная часть программы «Мой район».

Когда мы снимали каток, там шла импровизированная тре-
нировка. 15-летние Кирилл и Саша из школы № 1972 отдыхали 
после уроков с клюшками и шайбой. А две подружки, Лиза и По-
лина (они два года назад переехали в Москву), впервые в этом 
сезоне надели коньки.

«Мы из школы домой прибежали, поели и сюда помчались. 
Классно, что каток рядом с домом», – наперебой рассказывают 
девочки. Выяснилось, что они забыли проверить спортинвентарь, 
и одна пара коньков оказалась без шнурков. Но вместо шнурков 
отлично подошли верёвочки от обувного мешка. И выход на лёд 
состоялся.

В Южном Бутове открывается «навигация»ФОТОФАКТ

«В Южном Бутове иногда чувствуешь себя жителем портового 
города» – с такой подписью в паблике facebook.com/yubuto 
выложен «морской» снимок района. Фото: danilchenko_oleg

Лучший отдых после уроков – это 
тренировка на свежем воздухе.

Разминка перед выходом на лёд.

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Фото: Эдуард Кудрявицкий

Развитие социальной 
инфраструктуры – часть 
концепции программы 
«Мой район».
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РАЙОН В ЛИЦАХ

Мы продолжаем серию публи-
каций о наших известных людях. 
Для заслуженного артиста Рос-
сии, известного баяниста, певца 
и композитора Геннадия Шиш-
лина наш район давно уже стал 
вторым домом – музыкант здесь 
постоянный участник концертов 
в центре культуры и досуга «Юж-
ное Бутово».

Геннадий Шишлин награж-
дён медалями «За доблестный 
труд во славу Отечества», явля-
ется лауреатом и дипломантом 
многих фестивалей народного 
творчества. Принимает са-
мое активное участие в обще-
ственных и благотворитель-
ных мероприятиях Москвы, 
является членом Общественно-
го совета Академии управления 
МВД России.

С гастролями музыкант объ-
ездил многие города России 
и зарубежья. Венгрия, Герма-
ния, Болгария, Словения, Фран-
ция, Люксембург, Швеция, Да-
ния, Греция, Египет, Израиль, 
Гонконг, Япония, Китай… Но 
нашим жителям повезло боль-
ше – в Южном Бутове Генна-
дий Шишлин выступает на всех 
районных праздниках. Баянист 
и композитор ответил на вопро-
сы корреспондента газеты «Мой 
район».

Любовь к баяну –
с детства

– Геннадий, глядя на вас 
с баяном в руках, становится 
ясно: это любовь.

– История о том, чем мне до-
рог баян, начинается с моего 
детства и юности. Мама играла 
на гитаре, гармони, очень хоро-
шо пела.

В 8 лет родители у меня спро-
сили – хочу ли я научиться играть 
на инструменте? Я согласился 

и выбрал баян. Бабушка первые 
годы моего обучения в музы-
кальной школе носила за меня 
баян и говорила, что сейчас по-
ка она носит его за меня, а по-
том он будет кормить меня всю 
жизнь.

– Что в его звучании есть 
такого, чего нет в других 
и нструментах?

– Баян, как никакой другой 
инструмент, имеет возможность 
исполнять произведения, со-
вершенно недоступные другим 
инструментам, – от народной 
и классической музыки до со-
временной. Особенное звучание 
баяна передаётся в органной 
музыке.

Народная музыка, песня, ког-
да исполняешь её, наполнена 
той энергией поколений, пред-

ков, которые её исполняли. Эта 
энергия передаётся зрителю. 
И если всё спеть профессиональ-
но, эти эмоции возвращаются 
к тебе вместе с благодарностью 
зрителей.

«Самые любимые
в районе – песни ретро»

– Давайте теперь поговорим 
про творчество Геннадия Шиш-
лина в нашем районе. Каким 
было ваше первое выступле-
ние? И какие песни любит на-
ша публика больше всего?

– Первое выступление про-
шло в День знаний в пре-
красном ландшафтном парке. 
Жители Бутова любят разные 
песни, и все, которые мы с мо-
ей женой, певицей Валентиной 
В орониной, для них исполняем, 
им нравятся. Но мне кажется, 
особую радость и удовольствие 
зрители испытывают, когда зву-
чит знакомая и любимая всеми 
песня и они с упоением поют её 
вместе с нами. Самые любимые 

песни у публики – песни ретро, 
на которых выросло не одно по-
коление. «А где мне взять такую 
песню?», «Ромашки спрятались», 
«Ой, цветёт калина», «На побывку 
едет» – это одни из самых люби-
мых песен.

– Какие мероприятия в окру-
ге вам запомнились чем-то осо-
бенным, необычным?

– В День матери, который 
проходил 22 ноября, была пред-
ставлена очень интересная 
программа, которая, думаю, за-
помнилась зрителям. Особен-
но порадовали дети, которые 
исполняли свои номера очень 
профессионально.

В центре культуры «Южное 
Б утово» классная профессио-
нальная команда во главе с руко-
водителем Андреем Витальеви-
чем Ерко. Все работают с полной 
отдачей, не считая часов и минут, 
очень часто допоздна задержи-
ваются, обсуждая и выверяя де-
тали праздника или следующего 
мероприятия. Ну а задора и опти-
мизма, мне кажется, у к оманды 
много, и это залог успешного 
проведения всех будущих меро-
приятий и торжеств центра до-
суга и культуры «Южное 
Бутово».

– Какая публика 
в Б утове, по-вашему?

– Публика в Бутове 
разная, но всегда отзыв-
чивая и проявляет себя 
очень разносторонне. 
Например, когда мы вы-
ступали на Дне пожило-
го человека в ЦК «Юж-
ное Бутово», люди пели, 
танцевали с артистами, 
участвовали во всех 
викторинах и, конечно, 
совсем забыли про свой 
возраст! После одного 
из мероприятий ко мне 
подошли несколько жен-
щин и настолько сердеч-
но благодарили за пре-
красное выступление, 
что даже предложили 
переехать жить в Южное 
Бутово. Я, конечно, как 
южный человек, очень 
люблю всё, что связа-
но с югом, а тем более 

Южное Бутово. Меня очень за-
интересовало это предложение, 
и я над ним думаю. А пока я бы 
с удовольствием организовал 
и вёл здесь ансамбль народной 
музыки или песни. Я убедился, 
что у жителей Южного Бутова 
очень много любви и уважения 
к народной песне и баяну!

– Продолжая тему Дня по-
жилого человека – в чём плю-
сы программы «Московское 
долголетие», на ваш взгляд?

– «Московское долголетие» 
– программа со всеми плюса-
ми. Предлагает всем, кто в ней 
участвует, выбрать для себя 
подходящие секции по интере-
сам, которых огромное количе-
ство, забыть про свой возраст 
и продлить свою жизненную 
активность, поднабраться здо-
ровья, у кого его недостаточно, 
и даже приобрести новую про-
фессию. Самое главное – это 
продление активного образа 
жизни, б лагодаря чему можно 
ещё и п оработать, сменив про-
фессию, помочь своим молодым 
детям и внукам уделять поболь-
ше внимания и заботы. Сегод-
няшняя программа «Московское 

долголетие» – это и будущее на-
шей страны, её развитие и эко-
номическое у крепление.

– Что готовите для ваших 
поклонников в Южном Бутове 
на Новый год?

– Для поклонников готовим 
мероприятие и выступление 
в великолепном ландшафтном 
парке. Это предновогоднее 
меро приятие должно состоять-
ся 27 декабря в 16 часов. Ждём 
всех, кто хочет проводить старый 
и встретить Новый, 2020 год. 
А в ЦК «Южное Бутово» следу-
ющее мероприятие с моим уча-
стием по плану центра – «Герои 
России – гордость страны!». Это 
праздничный концерт, посвя-
щённый Дню Героев Отечества.

– А в остальном что сейчас 
происходит интересного в ва-
шей творческой жизни?

– В этом году произошло 
очень много интересных твор-
ческих и личных событий. Со-
всем недавно мы с Валентиной 
вернулись с трёхнедельных га-
стролей по Японии. Творческая 
жизнь перед Новым годом всег-
да очень активна – мы проводим 
много выступлений, участвуем 
в предновогодних концертах 
и встречах. Совсем недавно 
на телеканале «Жар-птица» от-
снялись в «Новогоднем огоньке», 
который покажут в ночь с 31 де-
кабря на 1 января. А в конце 
2019 года по этому же каналу 
повторно покажут празднич-
ный юбилейный концерт моей 
творческой половинки, певицы, 
заслуженной артистки России 
В алентины Ворониной.

– Ваши выступления всег-
да искромётны, а вы сами где 
черпаете эту радость?

– А радость черпаю из самой 
жизни – она же такая разная 
и интересная!

Ольга Шаблинская
Фото: архив Г. Шишлина

«Радость черпаю
из жизни»
Баянист Геннадий Шишлин – 
о выступлениях в Южном Бутове

Заслуженный артист 
РФ Геннадий Шишлин – 
постоянный участник 
концертов в Южном Бутове.

Благодаря профессионализму Геннадия Шишлина любое его 
выступление становится праздником для зрителя. На фото 
Геннадий с ансамблем в Японии.

Возле музея «Музыка и время» 
в Ярославле.

Знаете героя района? 
Мы расскажем о нём 

нашим читателям.
Звоните: 

� +7 (495) 646 57 57
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НА ДОСУГЕ

Рис. Виктора ФЁДОРОВА

По ГоРИЗонтАЛИ: 1. Способ остаться 
вдовцом из УК. 3. Каким камнем импе-
ратор Нерон лечил своё зрение? 9. Фран-
цузский модельер, чью первую вещь – 
куртку, сшитую из покрывала – носил 
легендарный Джон Леннон. 10. С кем 
Джек Николсон закрутил роман на съём-
ках «Чертополоха»? 12. «Посещение веж-
ливости». 14. Научное амплуа Александра 
Бородина. 15. Информация для рас-
шифровки. 19. «Закуска для склероза». 
20. Слёзы зимы. 23. Итальянский дипло-
мат, зять Бенито Муссолини. 24. Какая су-
матоха пришла к нам из тюркского языка? 
28. «Графский классик». 33. Метод Всево-
лода Мейерхольда по подготовке актёров. 
34. Чтобы ... долго держалась на своём 
месте, нитку, которой она пришивается, 

протрите воском. 35. «Бальзам природы» 
для Уильяма Шекспира. 37. На какого за-
йца кондуктор охотится? 39. «Эротический 
шутник» на людях. 40. Повод для анекдота. 
41. За что Минздрав ругает Минсельхоз? 
42. Суп из ресторана кавказской кухни. 
44. «Лесоповальный» грызун. 45. «Нерв-
ное окончание» разговора. 46. Вестник 
страшного суда из ислама. 48. Какой 
звёздный Роберт так и не женился на 
Саре Джессике Паркер? 49. «Маятник» 
на детской площадке. 50. Танец, вывих-
нувший лодыжки многим американцам. 
51. Заглянул на огонёк. 52. «Не хватай 
... руками, ложкой больше зачерпнёшь». 
53. «Святая чаша».
По веРтИКАЛИ: 1. Профессиональная 
стезя героя комедии «Ромовый дневник». 

2. «При диктатуре ... ругают на кухне». 
4. Основа сценического образа. 5. Ка-
кая птичка «никак не может согреться»? 
6. Какому бегуну без снега не обойтись? 
7. Деликатность в подходе. 8. «Иногда 
две эпохи в искусстве разделяет всего 
лишь один ... художника». 11. Какой змей 
опасен и без яда? 12. Кто заработал тре-
щину в ребре на съёмках фильма «За-
пасной игрок»? 13. Пегая масть у лоша-
дей. 16. «Овация недовольства». 17. Под 
каким псевдонимом академик Андрей 
Сахаров проходил в разработках КГБ? 
18. Один из двух важнейших металлов 
для нашей сердечной мышцы. 21. Удар 
по самолюбию вратаря. 22. «Ступенька» 
скалы. 23. Проз вище святого старца, 
слывущего чуть ли не главным прототи-

пом былинного богатыря Ильи Муромца. 
25. С какой пряностью нужно быть осто-
рожным при повышенной кислотности? 
26. Фараон, упомянутый в комедии «Не-
обычайные приключения Адель». 27. Ка-
кая мировая эпическая поэма в восемь 
раз длиннее «Одиссеи» с «Илиадой», 
вместе взятых? 29. Жительница стра-
ны, слывущей колыбелью парламента. 
30. Липучка упаковщика. 31. Публичная 
... . 32. С каким родом связан лютый пёс 
у Артура Конан Дойла? 33. Что копил 
в своих сундуках пушкинский Скупой 
рыцарь? 36. Владелец зонтичных усов. 
37. Кто из спортсменов гоняет по льду? 
38. Реестр угодий. 39. Шевелюра мане-
кена. 43. «Благоприятный ...». 47. «Древо 
триумфа».

НЕ ПРИНЕСЛИ ГАЗЕТУ? ЗВОНИТЕ: +7 (495) 646-57-57

Судоку

ответЫ нА КРоССвоРД
По ГоРИЗонтАЛИ: 1. Женоубийство. 3. Хризолит. 9. Кастельбажак. 10. Стрип. 12. 
Визит. 14. Химик. 15. Код. 19. Воспоминание. 20. Снег. 23. Чиано. 24. Кутерьма. 28. 
Толстой. 33. Биомеханика. 34. Пуговица. 35. Сон. 37. Безбилетник. 39. Пошляк. 40. 
Казус. 41. Табак. 42. Харчо. 44. Бобр. 45. Ссора. 46. Исрафил. 48. Дауни. 49. Качели. 
50. Твист. 51. Гость. 52. Салат. 53. Грааль.
По веРтИКАЛИ: 1. Журналистика. 2. Власть. 4. Роль. 5. Зяблик. 6. Лыжник. 7. Такт. 8. 
Штрих. 11. Питон. 12. Вицин. 13. Тобиано. 16. Свист. 17. Аскет. 18. Калий. 21. Гол. 22. 
Уступ. 23. Чоботок. 25. Тмин. 26. Рамзес. 27. Махабхарата. 29. Англичанка. 30. Скотч. 
31. Библиотека. 32. Баскервиль. 33. Богатство. 36. Кит. 37. Буерист. 38. Кадастр. 39. 
Парик. 43. Исход. 47. Лавр.

Кроссворд

М
ат

ер
иа

лы
 п

ре
до

ст
ав

ле
ны

 О
ле

го
м

 В
ас

ил
ье

вы
м

СуДоКу (цифры построчно): 5, 1, 4, 2, 6, 8, 
9, 7, 3, 6, 7, 2, 5, 3, 9, 4, 8, 1, 9, 8, 3, 4, 1, 7, 2, 
6, 5, 3, 4, 8, 1, 9, 6, 7, 5, 2, 7, 2, 9, 8, 5, 3, 6, 
1, 4, 1, 6, 5, 7, 4, 2, 8, 3, 9, 4, 3, 7, 6, 2, 5, 1, 9, 
8, 8, 5, 1, 9, 7, 4, 3, 2, 6, 2, 9, 6, 3, 8, 1, 5, 4, 7
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